

Fecha 13.08.2017	Sección Revista	Página 12-16
----------------------------	---------------------------	------------------------

XXII Asamblea Nacional del PRI

DEFINICIONES HACIA 2018

Norberto Vázquez
norbert_asesor@yahoo.com.mx

Se eliminaron los *candados* para aspirantes-simpatizantes a candidaturas a cargos de elección popular, se aprobó la asignación de 30% de candidaturas para los jóvenes y se creó una Secretaría Anticorrupción, entre otros acuerdos.

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) llevó a cabo su XXII Asamblea Nacional Ordinaria bajo una cascada de propuestas de cambio, reinvención y autocrítica donde se conjugaron distintas generaciones de militantes, quienes previamente dialogaron en cinco mesas temáticas sobre el pasado y presente del partido para constituir una definición del futuro ideológico, estatutario, estructural y métodos de elección a cargos públicos de cara a los procesos electorales de 2018.

Las mesas sobre las que se trabajó dentro de todas las actividades del cónclave nacional — llevado a cabo en el Palacio de los Deportes de la Ciudad de México — fueron cinco: *Visión de futuro, Rendición de cuentas y ética, Declaración de principios, Programa de acción y Estatutos.*

Sin duda que se trabajó de manera intensa rumbo a los procesos electorales del año próximo, que incluyen comicios estatales, legislativos locales y federales, y la sucesión presidencial.

De ahí que secretarios de Estado, ex gobernadores, senadores, diputados federales, ex presidentes del partido, líderes sectoriales, decenas de delegados y miles de militantes participaron en las deliberaciones sobre los diversos tópicos que registra hoy la vida de su instituto político y las oportunidades de mejora o renovación.

Los intensos debates desarrollados en esa casi media docena de mesas, dicen los expertos, tuvieron como objetivo primario conjuntar a las fuerzas y voces del partido para transitar hacia un esquema de apertura y méritos.

Y muy importante resultó el esfuerzo por conectar a un número mayor de la juventud mexicana, que hoy por hoy define elecciones: la masa poblacional que en 2018 constituirá una mayoría de 39 millones de mexicanos, entre nuevos votantes y aquellos que se ubica-

Continúa en siguiente hoja



Fecha 13.08.2017	Sección Revista	Página 12-16
----------------------------	---------------------------	------------------------

rán aún por debajo de los 32 años.

También se hicieron señalamientos para dar solución a temas que prevalecen entre los ciudadanos en general, como el combate a la corrupción, denunciar al mal gobernante dentro de las filas del partido político, la abolición del compadrazgo para los cargos administrativos y, por ende, el desperdicio de sus nuevos cuadros.

Se propuso en estos encuentros, señalan los especialistas, abrir el abanico político como una forma de sumar, de atraer y enriquecer, repartir las posiciones, darle juego a las diversas organizaciones, grupos y corrientes del PRI, para acabar con la concentración... y de paso con la inconformidad y el desaliento de algunos que han venido siendo marginados de candidaturas (en una persona o en un solo grupo), para darle pluralidad y cabida a las diversas manifestaciones que conforman el mosaico político de este organismo de representación popular.

Al cierre de esta edición concluían los consensos que se desarrollaron en las mesas para ser votados en la plenaria del 12 de agosto, a la que asistiría el presidente de la República, Enrique Peña Nieto; pero los resultados de las mesas de trabajo mostraron con claridad que la tarea es fortalecer la unidad de los priistas rumbo al desarrollo del proceso electoral del próximo año.

Mesas

La Comisión Nacional de Dictamen de la XXII Asamblea Nacional Ordinaria del PRI aprobó por unanimidad los predictámenes que se llevaron a cabo en las cinco mesas temáticas donde se discutieron los documentos básicos del organismo político.

Allí se detalló que durante dos días se analizarían las propuestas de los más de 365 mil 700 priistas de todo el país que participaron en las tres mil 34 asambleas municipales, estatales y reuniones de sectores y organizaciones.

Los predictámenes fueron discutidos los días 9 y 10 de agosto en cada una de las mesas temáticas que se llevaron a cabo en los estados de Campeche (*Estadutos*), Coahuila (*Declaración de principios*), Estado de México (*Programa de acción*), Jalisco (*Visión de futuro*) y Sinaloa (*Ética y rendición de cuentas*).

Estadutos

El encuentro se llevó a cabo en Campeche. Ahí, luego de doce horas de intensos debates, deliberaciones y votaciones, el PRI aprobó en lo general y en lo particular el predictamen para modificar sus estadutos (documento que, al cierre de esta edición, debía llevar aún a la sesión plenaria de la XXII Asamblea Nacional para someterlo a voto).

De aprobarse los cambios estatutarios propuestos en el predictamen, "el PRI se convertirá en un instituto político más cercano a la ciudadanía, particularmente a jóvenes y mujeres, adquiriendo además un perfil más competitivo de cara a las elecciones de 2018", se lee en las resoluciones.

Entre los cambios aprobados en la mesa nacional de *Estadutos*, que presidió el diputado Jorge Carlos Ramírez Marín, destacan los siguientes: quedaron eliminados los *candados* para aspirantes-simpatizantes a candidaturas a cargos de elección popular; se aprobó la asignación de 30% de candidaturas para los jóvenes; se prohibió la reelección inmediata de legisladores que llegaron a ese cargo por la vía plurinominal, y se creó una Secretaría Anticorrupción, que será un enlace directo con el Sistema Nacional Anticorrupción y hará a los candidatos priistas corresponsables con su partido en la transparencia y rendición de cuentas.

Ramírez Marín sostuvo que la mesa de *Estadutos* se efectuó garantizando siempre el uso de la palabra a los delegados de todo el país que acudieron a deliberar.

"Hubo absoluta apertura y disposición para escuchar hasta el último de los delegados que quiso participar, hasta llegar a los consensos y acuerdos. Fue una asamblea histórica, productiva, útil y necesaria, que nos deja sumamente satisfechos", puntualizó.

El resultado de los trabajos partidistas, añadió, "actualizará al PRI, que es un instituto político que ha tenido la sabiduría de adaptarse y modernizarse. Lo que sigue ahora es llevar este espíritu de discusión y de apertura a la *praxis*".

Declaración de principios

En Saltillo, Coahuila, se llevó a cabo esta mesa temática en la que estuvieron presentes el gobernador de la entidad, Rubén Moreira Valdez; el gobernador electo del estado, Miguel Ángel Riquelme Solís; la secretaria general del CEN, Claudia Ruiz Massieu, y la dirigente estatal del PRI, Verónica Martínez, quien destacó que en esta mesa "se escucharon las distintas formas de pensar de la militancia y las diferentes visiones de lo que debe ser México".

Los trabajos de la mesa los encabezaron Verónica Martínez y Claudia Ruiz Massieu.

En ella se presentaron propuestas, debates e intervenciones de delegados de todo el país, mismos que fueron recogidos en las conclusiones de la mesa.

En la actividad participaron delegados de las diversas entidades del país, legisladores locales y federales, senadores, así como representantes de sectores y organizaciones del priismo.

Incluso fue el presidente del CEN del partido, Enrique Ochoa Reza, quien clausuró los trabajos efectuados. Entre las conclusiones resaltó "que como partido se busca permanecer como la mejor opción política en el país, preservando los principios y valores de libertad, democracia y justicia social".

Y dijo: "Nuestro partido enfrenta el reto de vincularse a la gran transformación de la sociedad; ello significa asumir la tarea de revolucionar políticas, procesos e instituciones, para dar caudal a la

Continúa en siguiente hoja

Fecha 13.08.2017	Sección Revista	Página 12-16
----------------------------	---------------------------	------------------------

ciar la energía y capacidad de desarrollo”.

Programa de acción

Esta se llevó a cabo en Toluca, Estado de México, y fue una de las más nutridas. Ahí se tocaron temas como “factores y presiones” externos, en especial la vecindad con Estados Unidos, como agravantes de algunos de los principales problemas del país: inseguridad, crimen organizado y corrupción.

En tribuna estuvieron integrantes del gabinete presidencial para defender las reformas estructurales aplicadas en este sexenio y afirmar que hay muchos elementos de buen gobierno, aspectos básicos para ganar la contienda del próximo año y retener la Presidencia de la República.

“¡Vayamos y ganemos, compañeros! El próximo año nos espera una gran contienda. No tengamos miedo. ¡Los priistas vamos a ganar la Presidencia!”, expresó Luis Enrique Miranda, secretario de Desarrollo Social, ante medio millar de delegados que aprobaron en lo general el dictamen con ejes básicos de gobierno, los cuales se convertirán en aspectos fundamentales de la oferta electoral para 2018.

En esta mesa temática participaron como delegados los secretarios de Salud, José Narro; Economía, Ildefonso Guajardo; Desarrollo Social, Luis Enrique Miranda, y Comunicaciones y Transportes, **Gerardo Ruiz Esparza**. También el director de Pemex, José Antonio González Anaya, y el subsecretario de Educación Básica, Javier Iñeño Cantú, entre muchos otros.

Durante su participación, José Narro aseveró que “hay muchas buenas cuentas que entregar” en este gobierno.

Es tiempo de emprender, comentó, “una profunda reforma social para conseguir que los males de siempre, como la pobreza, se corrijan; y que la ignorancia, la muerte evitable, la corrupción, la injusticia y la impunidad dejen de ser parte de nuestra realidad”.

Visión de futuro

En Zapopan, Jalisco, se llevaron a cabo los trabajos de esta mesa temática, donde Manlio Fabio Beltrones Rivera, ex presidente nacional del PRI, expresó que los candidatos para 2018 deberán ajustarse a la visión que la mesa define.

“Nosotros estamos aquí diseñando lo que es la visión de futuro, en la cual empatarán la propuesta que se tendrá —y que se enriquecerá—, con la candidata o el candidato, quien deberá ajustarse a esta visión y ampliar los mecanismos para lograrlo”, destacó Beltrones.

La mesa fue inaugurada por el gobernador Aristóteles Sandoval Díaz, quien subrayó que no será el PRI el que lleve a México en retroceso y consideró que el partido debe radicalizar posiciones para hacer cosas distintas.

“Si venimos a hablar más de lo mismo podemos ver resultados que nos puedan afectar en la próxima elección”, advirtió Sandoval.

Rendición de cuentas y ética

Desarrollada en Mazatlán, Sinaloa, esta reunión dio como resultado la creación de “instrumentos para prevenir, investigar, sancionar y vigilar conductas indebidas dentro del partido”.

La presidenta de la mesa fue la senadora Graciela Ortiz, quien destacó la creación de la Comisión de Revisión de Cuentas y Ética, que actuará en casos donde no se cumpla con los valores y principios que el partido requiere.

Ortiz González indicó que “al establecer ese criterio en el Código de Ética, el partido se sitúa a la vanguardia de cualquier otro instituto político y con ello el PRI da pasos concretos para que las conductas que falten a los principios partidistas sean investigadas y sancionadas desde un inicio”.

Añadió que la participación de los delegados que acudieron al llamado de su partido para presentar sus propuestas en torno del proyecto de dictamen relacionado con la rendición de cuentas y ética produjo numerosas aportaciones.

“La mesa determinó que la militancia priista rechaza contundentemente que algunos malos elementos sean motivo para la descalificación del partido en general”, puntualizó.

Transparente

Previo al desarrollo de la XXII Asamblea Nacional, Enrique Ochoa Reza tuvo un breve encuentro con reporteros, donde fue cuestionado de manera importante sobre el contenido, desarrollo y plan a seguir después del cónclave que se desarrolló en el Palacio de los Deportes.

—¿Cómo ve el encuentro sobre los *candados*?

—Lo que hemos registrado en las expresiones de la militancia es que se deben discutir todos los mecanismos que incorporen la participación abierta de los ciudadanos militantes y de los ciudadanos simpatizantes, para ser candidatas y candidatos. Un partido moderno debe establecer mecanismos abiertos y flexibles para la participación de la ciudadanía, tanto aquellos que han decidido ser militantes de nuestro partido político, como aquellos que simpatizan con él. Los *candados* son cosa del pasado. Ya desde la Asamblea Nacional anterior se fueron eliminando restricciones y *candados* para permitir la libre participación de los ciudadanos militantes y de los ciudadanos simpatizantes.

Sobre la eliminación de la obligatoriedad de sumar al menos diez años de militancia para ser candidato, señaló: “En cuanto a los años de antigüedad dentro de los requisitos para ser candidata o candidato, hay fuertes expresiones de la militancia que consideran que deben ser eliminados. Estaremos pendientes de esa discusión, como de otras discusiones importantes, para permitir que los ciudadanos militantes y los ciudadanos simpatizantes participen en la

Continúa en siguiente hoja

Fecha 13.08.2017	Sección Revista	Página 12-16
----------------------------	---------------------------	------------------------

nera activa y vigorosa dentro del partido”.

— ¿Usted se pronunciaría, entonces, de manera personal, por igualar las reglas para candidatos simpatizantes y candidatos militantes?

— Bueno, en esta asamblea la voz de la militancia es la que cuenta. Y por esa razón estamos abiertos a que se discutan todos los temas, a que se escuchen todas las voces. Ciertamente hay distintas expresiones de la militancia, que consideran que el tiempo de los *candidatos* y esas restricciones ha quedado atrás.

— ¿Es momento de debatir el tema de los *candidatos*?

— Considero que es el momento de debatir sobre las propuestas de futuro, sobre cómo vamos los priistas a proponer soluciones concretas a problemas locales, estatales, regionales y nacionales. Cómo vamos a aprovechar mejor las oportunidades que tiene nuestro país para lograr un desarrollo justo, más equitativo y, sobre todo, en condiciones de paz y seguridad. . .

— ¿Quitando el *candidato* el PRI le estaría dando un men-

saje más fuerte a su militancia, pero también a la ciudadanía en general?

— Es muy importante mandar un mensaje de cercanía con la ciudadanía, porque somos un partido abierto a la participación de todas y todos. Ciertamente, en un proceso electoral tan relevante como será el de 2018, donde habrá más de 18 mil 500 espacios a competencia electoral, necesitamos conectar mejor con la ciudadanía. Y también ese es uno de los objetivos de esta XXI Asamblea Nacional: que establezcamos dentro de nuestros documentos básicos las respuestas para acercar a la ciudadanía, para merecer su confianza, su participación y su voto.

— Después de lo que ocurra en la asamblea, ¿se garantiza unidad?

— Vamos a trabajar en esta Asamblea Nacional escuchando todas las voces, con un debate crítico, autocrítico, pero sobre todo propositivo; y después de tener discusiones con inteligencia, con pasión, con argumentos, estoy cierto de que la militancia saldrá más unida y fortalecida que nunca. **V**

“Nuestro partido enfrenta el reto de vincularse a la gran transformación de la sociedad”.



Viendo a futuro.